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ASSEMBLEIA de FRECUESIA da

CAMACHA
Município de Santa Cruz I Madeira

Mandato ?o2L-20?5

ATA N.O 89

Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e urn, pelas vinte horas, reuniu

no Edifício-Sede da Junta de Freguesia da famacha, em sessão ordinária, a Assembleia

de Freguesia da Camacha, presidida por António Márcio Freitas Teixeira, Maura

Patrícia Henriques Ferreira, Primeira Secretária, Catarina lsabel Baptista Vieira,

Segunda Secretária e ainda os vogais Óscar Leandro Rodrigues 0rnelas, Gonçalo Nuno

Martins Antunes, José David Andrade Conçalves, Rui Duarte Fernandes Sousa,

Ricardo Jorge Ornelas Vasconcelos e Maria Basilissa de Sousa Barreto Fernandes,---

Estiveram ainda presentes nesta sessão os seguintes membros do Orgão Executivo;

Pedro Damião Barreto Fernandes, Presidente, André Filipe Belim Teixeira, Secretário,

Mário Frederico Quintal Teixeira, Tesoureiro, e ainda os Vogais Sónia Cristina Freitas

Castanha e Ricardo Emanuel Nóbrega Baptista,-

Não compareceram a esta sessã0, pelo Partido Social Democrata, a vogal Michele

Martins e Pelo Partido Juntos pelo Povo, Ana Daniela Ferreira Marques, Eládio josé

Figueira Conçalves e lnácio Alexandre [4elim Fernandes ----------

Esta sessão teve a seguinte ordem de trabalhos:

A. Período antes da Ordem do Dia---------
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-----O Presidente da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, congratulor,M, o,

presentes pela sua eleição para esta Assembleia, desejando que seja um Mandato

profícuo para a Freguesia

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, usou para palavra para dar

as boas-vindas a todos os novos membros da Assembleia de Freguesia da Camacha,

agradecendo em primeira instância a sua presença neste dia, bem como desejando que

seja um mandato pacíf ico onde seja possível uma colaboração de todos em prol de uma

Camacha melhor ----

-----O vogal, Óscar Ornelas, interveio para questionar se já se encontra resolvido a

atribuição de toponímia à via existente na zona do Rochão

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, em resposta à questão do

vogal, Oscar Ornelas, reportou que a Junta de Freguesia e esta Assembleia já realizaram

as devidas diligências para atribuir o nome de Caminho Pedro Barreto à respetiva via,

sendo que atualmente toda a documentação já f oi enviada para o Município de Santa

Cruz estando a aguardar a respetiva aprovação em Assembleia Municipal

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou qual será a intervenção da Junta de Freguesia face

à crescente problemática da infestação de ratos na Freguesia, essencialmente nos

terrenos adjacentes ao Caminho da l4adeira (que dá acesso ao Complexo Desportivo

do 0ube Furebol União)

-----0 Presidente da Junta de Freguesìa, Pedro Fernandes, relatou que já foram

realizados diversos contactos com o Município de Santa Cruz no sentido de solicttar

auxílio para a resolução dessa problemática e que teve conhecimento que o Município,

dentro das suas possibilidades, está a tentar intervir nesta sìtuação -

-----0 vogal, Rui Sousa, alertou para os problemas de inundações e outros no Caminho

Fonte Concelos após o respetivo asfaltamento, indagando o que o Executivo pretende

fazer para solucionar os mesmos,----------

-----0 Presidente da junta de Freguesia, Pedro Fernandes, respondeu que o terreno é

de propriedade privada e que teve conhecimento que os proprietários recorreÍ-am a

uma empresa externa para a realização dos trabalhos, mas que os mesmos ainda não

estão concluídos, mas que teve a inf ormação de que serão f inalizados oportunamente,
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w-----0 vogal, Rui Sousa, questionou sobre a disponibilização de testes à COVID-l9 na

Freguesia.

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, ern primeira instância,

parabenizou a Associação Desportiva da Camacha pela iniciativa de proporcionar a

testagem à população em geral, referindo que igualmente a Junta de Freguesia

proporciona a realização de Testes Rápidos de Antigénio à COVID-19 às quintas-f eiras

no Salão Paroquial da Camacha e aos domingos no Salão Paroquial do Rochão O

Presidente reforçou que, caso seja necessário reforçar a realização de testagens, já

tem articulado com mais duas clínicas essa possibilidade,--

B. Ordem do Dia----

Ponto 1. Apreciação e votação da ata n.o 88

-----A Vogal, Basilissa Fernandes, usou da palavra para questionar se os novos

membros da Assembleia de Freguesia votam na ata da sessão anterior --

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, inf ormou que os membros que

integravam a Assembleia de Freguesia do mandato anterior tinham direito a votar,----
-----0 Tesoureiro da Junta de Freguesia, Mário Teixeira, mencionou que segundo o

Código do Procedimento Administrativo, pelo seu artigo 34o, não participam na

aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a que ela

respeita

-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação a ata nÚmero oitenta e oito, sendo a mesma aprovada por maioria com dois

votos a favor e sete abstencões,----------

Ponto 2. Apreciação e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia---

-----0 Vogal, Rui Sousa, referiu que após analisar o documento, gostaria de sugerir que

para além da gravação áudio das reuniões desta Assembleia, para uso da Ylesa,

considerava que seria pertinente proceder-se a uma alteração por forma a que se

possa possibilitar a transmissão online para que a população esteja mais inteirada dos

assuntos debatidos na Freguesia --------
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P-----0 Secretário da junta de Freguesia, André Teixeira, explicou que, em primeira

instância, a gravacão áudio visa facilitar a redação da ata por pafte da Mesa, não sendo

a mesma divulgada publicamente ----

-----0 Tesoureiro da Junta de Freguesia, Mário Teixeira, interveio para referir que

qualquer alteração ao Regimento desta Assembleia requer uma apresentação de

proposta prévia, dirigida ao Exmo, Sr. Presidente da Mesa da Assembleia, para que o

rnesmo possa inserir nos assuntos a deliberar, na 0rdem do Dia, numa futura reunião

ordinária -

-----0 Presidente da Mesa da Assembleìa de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação do Regimento da Assembleia de Freguesia, sendo o mesma aprovado por

maioria com sete votos a favor e duas abstencões ----------

Ponto 3. Apreciação do Mapa de Pessoal, para o ano de?O??

-----0 Tesoureiro da Junta de Freguesia, Mário Teixeira, referiu que o Mapa de Pessoal

é elaborado nos termo do disposto do número 4 do artigo 29," da Lei Ceral do Trabalho

em Funções Públicas (Lei n,' 35/2014, de Z0 de junho), sendo a Assembleia de

Freguesia responsável pela sua aprovaçã0, nos ternìos da Lei,-----

-----0 Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação do Regimenio da Assembleia de Freguesia, sendo o mesma aprovado por

maioria com sete votos a favor e duas abstencões,----------

Ponto 4. Apreciação dos Documentos Previsionais, para o ano económico de

zo?z-----

-----A Vogal, Basilissa Fernandes, questionou en.ì que consistiam os pontos inseridos

nas diversas rubricas descritas nos documentos previsionais,----------

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, referiu que existe um regime jurídico que estabelece

os classif icadores económicos das receitas e despesas públicas, nos termos da Lei, que

visam a observância de princípios fundameniais da contabilidade pública, taìs como a

legalidade e a transparência na aplicação dos recursos públicos f inanceiros,-------------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre os valores das transferências

correntes, af irmando que a classif icação económica deveria ser dif erente,---------
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-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, relatou, em primeira instância, a elaboração dos

Documentos Previsionais são elaborados por uma empresa de contabilidade

certif icada que, obviamente, rege-se pelas classificações económicas da receita e da

despesa que são estabelecidas por Lei Neste sentido, as despesas correntes ref letem

os gastos genéricos em bens e serviços consumidos, sendo compostas por despesas

com pessoal, consumo intermédio, prestações sociais ou outras despesas correntes,-

-----0 vogal, Rui 5ousa, solicitou que para efeitos de uma maior e melhor compreensão

das f inanças da Freguesia, se falasse nas reuniões de valores concretos e exatos,-----

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que valor da receita/despesa, previsto para

o ano de?022,é de 234,900,00 € (duzentos e trinta e quatro mile novecentos euros),

sendo que no caso da receita, as princrpais f ontes surgem do Fundo de Financiamento

de Freguesias (FFF) e de transferências do Município de Santa Cruz, 0 Tesoureiro

reportou que o valor referente ao FFF poderá sofrer alterações no futuro, em virtude

da aprovação do Orçamento de Estado que não tem daÌa prevìsta --------

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, aproveiiou a oportunidade para reÍerir que, para a

elaboração do Orçamento para a Junta para os próximos anos, o Executivo da Junta

está recetivo a ouvir e a ìmplementar as propostas válidas que os membros desta

Assembleia apresentem em tempo útil

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, usou da palavra para concluir que o Estado e o

Município são efetivamente os principais fìnanciadores do Orçamento, sendo que

considera ser pertinente equacionar um pedido de reforço à Câmara de Santa Cruz para

colaborar com esta .lunta nos serviços de limpeza que esta não tem capacidade de

concretizar ou até ser o próprio Município a assumir esses mesmos serviços,--

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, referiu que a verba transferida pelo Município,

através do Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências, baliza-se nos

4,689,01 € (quatro mil seiscentos e oitenta e nove euros e um cêntimo) mensais, que

convergem em grande parte com gastos referentes às limpezas das estradas,

caminhos e veredas da Freguesia, que estão sob a nossa responsabilidade 0

Tesoureiro concluiu a sua intervenção referindo que o valor transferido pelo Município

não colmata as lacunas que a Junta de Freguesia possui para a concretizacão das
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limpezas necessárias, pois os recuisos humanos e materiais da Junta não dão a

ef iciente resposta à realidade da Freguesia, sendo que um ref orço f inanceiro camarário

seria bem-vindo aos cofres da Freguesia,--------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, referiu três rubricas do Orçamento das quais

questionou o que estava incluído, entre as quais, os bens e serviços e as transferências

a famílias.

-----0 Tesourerro, Mário Teixeira, reportou que as rubrìcas em questão representam

despesas corTentes, onde se incluem despesas com o pessoal, a aquisição de diversos

bens e serviços e outros encargos com as instalações, bem corno envolve as

transferências correntes no que concerne aos apoios sociais atribuídos

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre a rubrica referente à higiene e

limpeza ---

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, informou que as respetivas despesas preveen.ì os

gastos com um serviço de limpeza e desinfeção das instalações da Junta de Freguesia,

duas vezes por semana, bem como a Junta tem à sua responsabilidade a aquisrcão de

equipamentos e produtos de limpeza à Escola Básica do 1," Ciclo com Pré-Escolar da

a----L-
Ldt I tdLt ìd.----------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre as Despesas de Capital,

sugerindo a redução nas despesas de aquisição de bens ou serviços e reforçar as de

investimento, propondo igualmente a solicitacão de um reforço financeiro à [âmara

Municipal, sendo esta uma das principais matrìzes do próprio Partido Social Democrata.-

-----0 Tesoureiro, Mário Teixeira, reportou que existe flexibilidade na gestão

f inanceira das contas da Freguesia e que, caso o Executivo assim o considere, algumas

das rubricas referente ao investimento em empreitadas na Camacha, poderão ser

reforçadas, como por exenrplo, com o Saldo de Cerência que irá transitar de Z0Z1 para

?0?2, e que esta Assembleia terá conhecimento do real valor na próxima reunião

ordinária -

-----0 vogal, Rui Sousa, questionou se o Plano de Atividades de 2022 reflete o

manifesto eleitoral, bem como considera ser necessário reforcar a verba referente ao
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apoio aos alunos do ensino básico e secundário, assim como o apoio aos estuduhát

unìversitários -------

O Tesoureiro, Mário Teixeira, mencionou que o Apoio aos Alunos do Ensino

Básico e Secundário para aquisição de Material Escolar baliza-se nos 2000,00 € (dois

mil euros) e que nos dois últimos anos essa rubrica não chegou a ser esgotada na sua

totalidade, por falta de beneficiários 0 Tesoureiro reportou igualmente que a

Comparticipação Financeira aos Estudantes Universrtários da Camacha baliza-se nos

6 000 € (seis mil euros), O Tesoureiro, Mário Teixeira, concluiu a sua intervenção

referindo que, caso surja disponibilidade financeira, bem como o Executivo assim o

delibere, qualquer um dos apoios sociais referenciados poderão ver as suas rubricas

ref orçadas

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, declarou que irá votar com o Orçamento

justif icando que este é pouco ambicioso naquilo que é investido na Freguesia, sendo

que reporta que deveriam haver menos aquìsições de bens e serviços e mais

empreitadas de benef icìacão da Freguesia

-----0 Presidente da Vlesa da Assembleia de Freguesia, Márcio Teixeira, colocou à

votação os Documentos Previsionais para o ano económico de 2022, sendo os

mesmos aprovados por maioria. com sete votos a favor e duas abstenções -------------

Ponto 5. 0utros assuntos de interesse--------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, mencionou que considera ser importante a

coìocação de paragens em diversos pontos da Freguesia, mais concretamente nas

imediações do Restaurante Tijuca, bem como redutores de velocidade.-------

-----0 Presidente da Junta, Pedro Fernandes, reforçou que a colocação de paragens

exige um distanciamento específìco de uma para outra e, nessa situação específica

seria necessário a realização de uma vistoria por parte da empresa de transportes

públicos que presta serviços na nossa Freguesia para avaliar e deliberar sobre essa

questão No que concerne à colocação de lombas (redutores de velocidade), o
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wPresidente referiu que já fez chegar algumas das suas preocupações às entidades

competentes, nonìeadamente o Município de Santa Cruz e a Direção Regional de

Estradas e pelas, suas contas são cerca de uma dezena que serão necessárias,---------

-----O vogal, Óscar Ornelas, reportou a necessidade de mais policiamento juntos aos

estabelecimentos de bebida junto à estrada, pois a situação está a ficar descontrolada

e, nas proximidades da biofábrica estão sempre pessoas com carros em horárias de

maror tráfego --

-----A vogal, Basilissa Fernandes, alertou igualmente para o movimento noturno de

jovens que costumam aglomerarenì-se na praça de táxis,--

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, reportou que irá inf ormar o

Comissário da Esquadra de Polícia de Santa Cruz para lhe inteirar das problemáticas

identif icadas.---------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre as possibilìdades da erradicação

da planta tabaqueira (Solonun mouritionum Scop), atendendo que esta é uma planta

invasrva --

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, reportou que urna intervencão

a esse nível está fora de hipótese para as capacidades da Junta de Freguesia, bem

como será um assunto a expor ao Município de Santa Cruz e ao próprio lnstituto de

Florestas e Conservação da Natureza, lP-RAf4 ---

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, indagou sobre a possibilidade de se implementar

um programa de desratização pela Freguesia

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, respondeu af irmando que

iria redigir e enviar mais um ofício à Câmara Municipal de Santa Cruz a reforcar a

importância da rápida resolução dessa problemática.--------

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, questionou sobre o ponto de situação da limpeza

das Estrada da Ribeirinha e Caminho do Ribeiro Serrã0, bem como propôs a criação de

uma zona de lazer no Caminho do Ribeiro SerTã0, colocando bancos, mesas e um ponto

de água potável

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, replicou que o Presidente

da Câmara, Filipe Sousa, já explicou à população daquela zona (Ribeiro Serrão) que por
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trincapacidade financeira do Município a empreitada não foi executada no mandato

anterior, mas sabe que o Executivo [amarário tem intenções de ver concietìzada toda

a requalificação durante o Vlandato 202I-2025. 0 Presidente concluiu a sua

intervenção referindo que durante o início do próximo ano irá articular corn a Câmara a

possibilidade de se requalificar a zona de lazer já existente, mas que entretanto se

danificou com o tempo

-----0 Secretário da junta de Freguesia, André Teixeira, ref orçou que para uma correta

intervenção no Ribeiro Serrã0, em primeira instância, será necessário o Município

realizar a consolidação das escarpas, para posteriormente proceder ao lançamento da

rede de saneamento básico e concretizar de forma eficiente a tal zona de lazer 0s

trabalhos realizados até à data, vìsaram minimizar os impactos imediatos no quotidiano

de todos aqueles que utilizam aquela via,--------

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, retorquiu que, no que

concerne à limpeza da Estrada da Ribeirinha, a mesma já está devidamente sinalizada

para limpeza, mas atendendo ao trabalho a realizar, o mesmo foge às capacidades dos

recursos humanos da Junta de Freguesia, sendo que será necessário adjudicar essa

limpeza a alguma empresa da área, assim que houver disponibilidade orçamental

durante o início do próximo ano -----

-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, apresentou a sua ideia de que seria importante

para a Freguesia a construção de passeios na Freguesia, nomeadamente desde a

Quinta BEAYI até ao Largo da Achada, desde a Escola do Santo Condestável até ao

Centro de Saúde, bem como desde o Largo da Achada até ao edifício dos serviços da

Segurança Social

-----0 vogal, Óscar Ornelas, interveio para referir que o passeio desde as instalações

da Piscina da Camacha até ao centro da Freguesia não pode ser construído por não

existe muito espaço para tal, referindo que inclusive essa questão já foi debatida em

reuntões de Assembleia dos dois mandatos anterioTes, sendo que houve conf ormidade

em se procurar uma solução para as imediações da Farmácia da [amacha, atendendo à
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w-----0 vogal, Ricardo Vasconcelos, expôs a sua preocupação pela manutenção dos

espaços alardinados em frente às instalações da Piscina da Camacha, bem conìo a

colocação de uma varanda de proteção para os lados adjacentes ao ribeiro aliexistente.

-----O Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, agradeceu a preocupacão

e informou que essa situação já está sinalrzada e já foi exposta à Câmara Municipal de

Santa fruz, que estão analisando/avaliando essa possibìlidade.--

-----O vogal, Óscar Ornelas, pediu a palavra para informar que irá apresentar a sua

renúncia ao mandato por motivos pessoais e prof issionais, referindo que necessita de

tempo e não se sente capacitado para estar presente, preferindo dar o seu lugar a

novos protagonistas capazes de apresentar propostas válidas para a Freguesia O

vogal concluiu a sua intervenção referindo que irá redigìr e remeter à Mesa da

Assembleia de Freguesia o seu documento de renúncia devidamente assinado --------

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, agradeceu toda a

dedicação e o tempo despendido pelo vogal no mandato anterior, af irmar que a porta

estará sempre aberta e que poderá contar com a Junta de Freguesia para qualquer

assunto que considere necessário a nossa intervencão ----------

-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, mencionou que a Vlissa do

Calo, na Paróquia da Camacha, terá transmissão online em direto na rede social

Focebook da Junta, sendo um serviço proporcionado pelo Canal NaMinhaTerra,

Complementou a sua intervenção referindo que o trânsito estará condicionado por

determinação da Polícia de Seguranca Pública, bem como não está prevista qualquer

animação no Largo da Achada, os estabelecimentos comerciais irão fechar no horário

normal e, por último, a Junta conseguiu a colaboração do privado Ricardo Nóbrega ao

nível da abertura de um terreno baldio nas imediações do Largo para efeito de

estacionamento,------

-----0 Secretário da Junta de Freguesia, André Teixeira, reforçou que não haverá

reforço do policiamento nesse dia, pois a própria polícia referiu não considerar

necessálo
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-----0 Presidente da Junta de Freguesia, Pedro Fernandes, solicitou uma última

intervenção para relembrar que o Crande Prémio dos Reìs, prova de Atletismo

dinamizada na Freguesia, terá lugar no dia B de janeir o de ?02?

C. Público - Período de intervenção----

-----Não houve intervenção do público,----------

-----Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da Mesa da Assembleia, Márcio

Teixeira, deu por encerrada a reunião pelas vinte e uma horas e cinquenta e um

minutos,--

Presidente da Mesa da Assembleia

(António Má Teixeira)

Primeira Secretária

ì-{.',,.o.' Çoroo',oo
(Maura Patrícra Henriques Ferreira)

Segunda Secretária

(Catarina lsabel Baptista Vieira)
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